

Fecha 13.11.2015	Sección Cartera	Página 9
---------------------	--------------------	-------------

Empresas telefónicas piden licitar espectro a bajo costo

Fomenta inversiones y con mejor enfoque para usuarios, dicen País enfrenta gran presión de planificar redes: **América**

CARLA MARTÍNEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

México debe licitar espectro a bajo costo y con obligaciones de cobertura para fomentar que la inversión de las empresas se enfoque en los servicios para los usuarios finales, coincidieron empresas de **telefonía móvil** interesadas.

Daniel Bernal, director adjunto de asuntos regulatorios de la firma América **Móvil**, celebró que se licite el espectro AWS en México y comentó que el país enfrenta una enorme presión por planificar adecuadamente las redes, y para lograrlo solicitó que no se apliquen altos pagos por el espectro.

“Ojalá se tomen en cuenta los precios de asignación, es muy importante para que se incentive el despliegue de infraestructura y la inversión, sucedió hace unos años, le llamamos la maldición del ganador, cuando todos los esquemas de subasta llegaron a precios exorbitantes y al largo plazo en lo que terminó fue en la quiebra o devolución de espectro”, explicó Bernal.

Para evitar que esto suceda, reco-

mendó que se fomenten las inversiones a través de obligaciones de cobertura. “Esos mecanismos que incorporan obligaciones de cobertura, no solo son positivas para el desarrollo del mercado sino que invitarían a las empresas para que inviertan fuera de las ciudades principales, a que puedan ir a los mercados más alejados del país”, aseguró.

Cristina Ruiz de Velasco, directora ejecutiva de asuntos externos de AT&T, dijo que la licitación de AWS deberá ayudar a satisfacer la demanda para servicios más rápidos pues en México la cantidad de espectro asignada es baja.

“Las políticas públicas juegan un papel importante y tenemos la esperanza de que México asuma un papel de liderazgo. Para actuar y mantener niveles significativos de inversión en infraestructura, necesitamos políticas flexibles con visión de futuro”.

Al respecto, Miguel Calderón, vicepresidente de regulación y relaciones institucionales de Telefónica México, subrayó que el espectro en el país es caro por lo que pidió que en las licitaciones no se encarezca ar-

tificialmente este recurso y pidió que el esquema de la subasta de como resultado una asignación de 2 por 20 MHz para cada operador.

“Que no exista escasez artificial en las licitaciones de espectro, no hagamos las licitaciones o reducir el espectro que se está licitando para tratar de elevar su precio”, pidió el directivo de Telefónica México.

Telefónica dispuesta a reordenar espectro, Telcel lo evaluará. En cuanto al reordenamiento del espectro que decidió el IFT como parte de la licitación AWS para servicios de **telefonía móvil** de cuarta generación, Miguel Calderón dijo que Telefónica México está dispuesta al reordenamiento del espectro. “Nosotros estamos dispuestos a hacer cualquier ejercicio de rearming para tener un espectro mucho más eficiente”, dijo Calderón.

Mientras tanto, Daniel Bernal dijo que **América Móvil** estar abierta pero requiere conocer las condiciones sobre el proceso. “Creo que siempre vamos a estar abiertos a analizar todos los escenarios y poder conocer cuáles son los términos que se definen”. ●



Fecha 13.11.2015	Sección Cartera	Página 9
----------------------------	---------------------------	--------------------



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Daniel Bernal, director adjunto de asuntos regulatorios de América Móvil, celebró que se licite el espectro de AWS.